

EL DÍA

al paso de los días

por Ricardo LOPEZ TORAYA

Mampara imperialista

El caso actual de Polonia nos recuerda una afirmación de Rodolfo Puiggrós, valioso marxista argentino: "También bajo el régimen socialista aún hay contradicciones pues no se agota en él la lucha de clases". Con éstas o parecidas palabras, Puiggrós hacía referencia a la crisis de la China de Mao. Y en la crisis polaca es evidente que la insurrección obrera ha alentado el descontento y el oportunismo de los sectores que más han resentido la presencia del socialismo. No es casual que el primer sector que busca el amparo de Solidaridad es el estrato rural, en el que debe haber, sin duda, restos de la burguesía rural y su clase media.

Cabe sospechar también que hubo rigidez, dogmatismo en el ejercicio del poder político y económico. Y uno aquí, y tan lejos, supone que en Polonia el error más grave fue trasplantar la experiencia soviética sin ingrediente creativo, nacionalista. Acaso la praxis se haya expresado en ruso y no en polaco. Y esto a sabiendas del hondo nacionalismo que ha alentado siempre en Polonia.

Lo deplorable es que este suceso ha venido a calentar el anticomunismo que Estados Unidos impulsa para ganar apoyos en el ambiente internacioanal. Reagan, en amañada solicitud de respeto a la No Intervención lanzó de modo gratuito la versión de que la URSS preparaba la invasión de Polonia aplastando la rebeldía obrera. Nada ha habido que dé crédito a la calumnia. En rigor, y dentro del ámbito del Pacto de Varsovia puede haber mecanismos en apoyo a la seguridad en toda el área socialista. Ayuda es algo diferente a intervención; lo contrario de lo que ofrece Estados Unidos a El Salvador.

INOPORTUNIDAD

De cualquier modo, la crisis polaca inaugura un nuevo foco de tensión. Y precisamente Polonia, donde durante la II Guerra se produjo una fraternal alianza del Ejército Rojo y las fuerzas de la insurrección frente al imperialismo alemán. No es posible negar este hecho que hasta la misma iglesia reconoce.

Creemos que dotado el pueblo de su innegable genio va a encontrar la ruta que lo lleva a una salida justa, oportuna, eficaz y creadora. No creemos que se hallen agotados los medios para superar esta crisis que ha conmovido al mundo, y llenado de alegría al rampante antisovietismo que alienta en el ánimo de Reagan y su equipo.

Y ojalá se acelere la solución pues por ahora ha servido de maniobra de diversión en la estrategia de Reagan y Haig para ocultar la pública intervención yanqui en El Salvador.

EXCELSIOR

Excepticismo de Empresarios en el Gobierno de Galtieri

BUENOS AIRES, 23 de diciembre. (AP y EFE). Dirigentes políticos, empresariales y sindicales expresaron hoy escepticismo por la eficiencia del nuevo gobierno del general Leopoldo Galtieri, que asumió ayer la presidencia.

Las críticas están centradas en lo que se considera será la política del gobierno de Galtieri, de acercamiento con Estados Unidos y de "sinceramiento" económico que ahondaría aún más los problemas sociales del país.

Galtieri pareció tratar de ahuyentar el escepticismo de esos sectores, al declarar

ayer poco después de su asunción que "cuando asumo una responsabilidad, voy al frente".

Uno de los principales dirigentes de la Unión Cívica Radical, Luis León, dijo: "parecen que quienes gobiernan se complacen en designar a ministros de la extranjería".

"Los militares argentinos, en vez de ser condecorados por el Pentágono, deberían merecer la condecoración de nuestro pueblo", agregó.

Por otra parte, el Presidente Galtieri dirigirá hoy su primer mensaje a todo el país en calidad del Jefe

del Poder Ejecutivo y se adelanta que el discurso, que se difundirá a las 24:00 locales, contendrá importantes definiciones de tipo económico.

Galtieri ya impartió, en base a los lineamientos generales que impondrá a su gestión —y que también probablemente serán conocidos esa noche—, las primeras directivas de gobierno a su gabinete de ministros, en una reunión realizada ayer.

El Presidente se reunirá otra vez con los ministros el jueves, en la que será la primera reunión plenaria del gabinete, con tratamiento de temas concretos, dijeron fuentes gubernamentales.

Sin embargo, no pudo establecerse cuáles serán los temas que han de tocarse en esa reunión.

Con respecto al discurso de hoy, el ministro de Economía, Roberto Alemann, anticipó ayer que contendrá importantes definiciones en el ámbito económico.

Galhere, por otra parte, dirigió ayer un mensaje a los comandos, organismos y unidades del ejército y la gendarmería nacional, con motivo de la celebración de la Navidad.